
Es weihnachtet auch bei der
VKU:  Süße  Gaben  für  die
Fahrgäste
Es weihnachtet bei der VKU! Ab Mittwoch, 6. Dezember, gehen
die VKU-Nikolaus-Helfer wieder auf Tour in den Bussen und
verteilen süße Gaben an die Fahrgäste.

Die  Nikolaus-Helfer  der  VKU  sind  wieder  unterwegs  und
verteilen  süße  Überraschungen.  Foto:  Katrin  Heyer/VKU

Fahren Sie mit und lassen Sie sich überraschen, ob Sie dem
Nikolaus  begegnen.  Mitfahren  lohnt  sich  aber  immer:  Sie
schonen  die  Umwelt,  den  Geldbeutel  und  werden  vom  VKU-
Fahrpersonal sicher an ihr Ziel chauffiert.

Weitere  Auskunft  zum  Thema  Bus  und  Bahn  gibt  es  bei  der
kreisweiten ServiceZentrale fahrtwind unter Telefon 0 800 3 /
50 40 30 (elektronische Fahrplan-auskunft, kostenlos) oder 0
180 6 / 50 40 30 (perso-nenbediente Fahrplanauskunft, pro
Verbindung: Festnetz 20 ct/ mobil max. 60 ct).
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Demo für und gegen die L 821n
–  Vorentscheidung  über  den
Straßenbau  am  Mittwoch  in
Düsseldorf
Mit einem Pfeifkonzert und jeder Menge Plakate empfingen am
Montagnachmittag die Mitglieder der Bürgerinitiative „L 821n –
Jetzt!“ jeden Lkw, der über die Kampstraße in Weddinghofen in
Richtung Industriegebiet fuhr oder von dort zurückkam. Der
Zeitpunkt ist passend gewählt.

Demo  für  den  Bau  der  L  821n  an  der  Kampstraße  am
Montagnachmittag.

Am  Mittwoch  wird  es  im  Verkehrsausschuss  des  Düsseldorfer
Landtags eine Vorentscheidung über den Bau der umstrittenen
Ortsumgehungsstraße geben. Der Sprecher der Bürgerinitiative
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Thomas Schauerte rechnet damit, dass es mit Stimmen aus der
Regierungskoalition und der SPD zu einem klaren Votum für die
Aufnahme in den Landesstraßenausbauplan 2018 kommen wird. Eine
endgültige Entscheidung wird es aber erst Anfang kommenden
Jahres im Landtag geben, wenn es auch um die Finanzierung
dieses Projekts geht.

In  den  Anfängen  stecken  geblieben  ist  am  Montag  eine  Art
Gegen-Demo  der  Gegner  des  Straßenneubaus.  Hier  hatte  die
Bürgerinitiative  „L821n  –  Nein“  über  Facebook  zu  einem
„Flashmob“ aufgerufen. Davon hatte die Polizei Wind bekommen
und den Verantwortlichen diese BI erklärt, dass sie diese
Versammlung hätten 48 Stunden vorher bei ihr anmelden müssen.
Am Montagmorgen zog die BI ihren Aufruf zurück. Zur Kampstraße
gekommen waren dann rund 15 Mitglieder.
Dies  alles  wurde  von  der  Besatzung  eines  Streifenwagens
beobachtet. An diesem Nachmittag hatten sie einen ruhigen Job.
Freunde  und  Gegner  der  L  821n  waren  durch  die  Kampstraße
getrennt  und  es  kam  auch  nicht  zu  irgendwelchen
Beeinträchtigungen  des  Straßenverkehrs  durch  die
Demonstranten.

Wie angekündigt war auch ein Fernseh-Team der WDR-Lokalzeit
vor Ort. Einen Bericht über die Demo wird es heute Abend ab
19.30 Uhr geben.

Evakuierung  nach  Bombenfund
in der Straße „Eichenplatz“
Am heutigen Mittag wurde im Rahmen einer Baumaßnahme in der
Straße „Eichenplatz“ eine Fliegerbombe aus dem 2. Weltkrieg
gefunden.  Um  eine  gefährdungsfreie  Entschärfung  durch  den
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Kampfmittelbeseitigungsdienst  zu  gewährleisten,  werden  die
Wohnhäuser  im  Umkreis  eines  Radius  von  250  m  um  den
Bombenfundort  evakuiert.

Der  Fundort  liegt  unweit  der  Landwehrstraße,  die  auf  dem
Abschnitt  zwischen  Büscherstraße  und  dem  Kreisel
Präsidentenstraße/Heinrichstraße bis zur Entschärfung gesperrt
wird.  Die  Ordnungsbehörde  der  Stadt  Bergkamen  sowie  die
Polizei organisieren zur Zeit die Evakuierung der betroffenen
Anwohner  und  die  Straßensperrungen,  die  ab  ca.  14.30  Uhr
beginnen sollen. Die Stadt Bergkamen stellt im Treffpunkt/VHS
an der Lessingstr. 2 ein Ausweichquartier zur Verfügung.

Für  die  Information  der  Bevölkerung  ist  ein  Bürgertelefon
eingerichtet: 02307-965444.

Zur Zeit besteht keine akute Gefährdungslage, die Evakuierung
kann plangemäß durchgeführt werden.

Erster  Winterdienst  auf
Bergkamener  Straße  –  15
Tonnen  Streumaterial
verbraucht
Den  ersten  Winterdiensteinsatz  in  der  Saison  2017  /  2018  hatten  am

Donnerstagmorgen  die  Mitarbeiter  des  Baubetriebshofes  und

Entsorgungsbetrieb Bergkamen. Unter der Führung von Einsatzleiter Andreas

Möller waren insgesamt 15 Mitarbeiter und sechs Fahrzeuge ab 6.00 Uhr,

nachdem  die  Schneefälle  begonnen  hatten,  im  Einsatz.  Eine  erste

Herausforderung war ebenfalls die rechtzeitige Bearbeitung des Stadtmarktes

im Zentrum Bergkamens, damit die Händler des Donnerstagsmarkts reibungslos
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ihre  Stände  aufbauen  konnten.  Als  um  ca.  10  Uhr  der  Einsatz  nach

Abarbeitung  aller  Bezirke  und  der  drei  Winterdienst-Prioritätsstufen

beendet  werden  konnte  waren  ca.  15  Tonnen  Streumaterial  (insbesondere

Auftausalz) und rd. 2.250 Liter Sole für die drei Feuchtsalzstreugeräte

verbraucht.

Parkplatz  an  der
Friedenskirche  am  Freitag
vier Stunden gesperrt
Am morgigen Freitag, 1. Dezember, von 9.00 bis ca. 13.00 Uhr,
ist  der  Parkplatz  an  der  Friedenskirche  /  Wasserpark
Bergkamen-Weddinghofen für Fahrzeuge aller Art gesperrt.

Grund sind umfangreiche Reinigungs- und Pflegemaßnahmen des
Baubetriebshofes, insbesondere im Bereich der Baumpflege mit
einem Hubsteiger.

Das  Dezernat  für  Bauen  und  Stadtentwicklung  bittet  um
Verständnis  für  diese  Maßnahme.

Serie  Verkehrsregeln
aufgefrischt Teil 1: „Schnell
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vorbei am Bus?“
Parken auf dem Gehweg, Überholen von Bussen, Einfädeln auf
andere Fahrstreifen – im Straßenverkehr wird einiges falsch
gemacht. Bei vielen ist die Fahrprüfung schon länger her und
im hektischen Alltag werden dann so manche Regeln vergessen.

Der  Bus  steht  mit  eingeschaltetem  Warnblinklicht  an  der
Bushaltestelle.  Hier  gilt:  Überholen  nur  im  Schritttempo.
Foto: Max Rolke – Kreis Unna

Mehr als 8.500 Unfälle gab es im Kreis Unna (ohne Lünen) im
Jahr 2016. 95 Prozent dieser Unfälle waren auf menschliches
Fehlverhalten zurückzuführen. Grund genug, verloren gegangenes
Wissen in der Serie „Verkehrsregeln aufgefrischt“ wieder ins
Gedächtnis zu rufen.

Heute: „Schnell vorbei am Bus“
Viele Autofahrer kennen es: Morgens auf dem Weg zur Arbeit
halten Busse nur auf. Fährt der Bus mit Warnblinklicht eine
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Haltestelle an, gibt es die Chance, schnell zu überholen.
„Achtung!“,  warnt  Michael  Arnold  von  der
Straßenverkehrsbehörde: „Kinder könnten noch schnell über die
Straße zum Bus rennen.“

Deshalb gilt:

Überholverbot, wenn der Bus mit Warnblinkern eine Haltestelle
anfährt.
Langsam  überholen,  wenn  der  Bus  mit  Warnblinkern  an  der
Haltestelle steht.
Vorsichtig vorbeifahren, wenn der Bus rechts blinkt und eine
Haltestelle ansteuert.

„Langsam  überholen  heißt  hier  Schrittgeschwindigkeit“,  sagt
Arnold. „Das ist kurz vor Stehenbleiben. Wer einen Fußgänger
noch überholen kann, ist schon zu schnell. Besonders Kinder
sind  gefährdet,  weil  sie  sich  im  Straßenverkehr  nicht
auskennen.  Autofahrer  müssen  daher  besonders  aufpassen  und
langsam fahren.“

Gilt auch für Gegenverkehr
Das gilt übrigens auch für den Gegenverkehr und Radfahrer, die
am  Bus  vorbeifahren.  Wenn  der  Bus  wieder  abfährt,  müssen
Autofahrer ihn einfädeln lassen. Das heißt also auch hier
nicht: Schnell vorbei am Bus. Es heißt in der Situation: Platz
lassen, langsam fahren und nicht mehr überholen. PK | PKU

Mit dem Bus auf Tour – VKU-
Kunden  fahren  selbst  und
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Ursula  Eggenstein  aus
Bergkamen hatte es gewagt
Als Buskunde den Bus einmal selber lenken. Wo gibt es denn
sowas? Natürlich bei der VKU. Auf dem VKU-Busbetriebshof in
Lünen starteten VKU-Abokunden, die mit einem Glücklos in ihrem
Couponheft  eine  Fahrstunde  in  der  Königsklasse  gewonnen
hatten, am Samstag ihre Erlebnisfahrten.

Ursula Eggensten durfte selbst ans Steuer eines Linienbusses
hat dabei eine Riesenspaß. Neben ihr sorgt Fahrlehrer Andreas
Stratmann für den sicheren Umgang mit dem Bus. Foto: VKU

Unter genauer Anweisung des RVM-Fahrlehrers Andreas Stratmann
durften  die  Amateure  einmal  mit  dem  Riesengefährt
umherkutschieren.  Nach  einem  kleinen  Einblick  in  den
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Berufsalltag  eines  Busfahrers  und  einer  Einweisung  in  die
Technik, führten die Fahrten durch einen vorher aufgebauten
Parcours über das Betriebshofgelände.

„Für mich als jahrelange Buskundin war es richtig interessant
hinter die Kulissen der VKU zu schauen und einmal selber das
Steuer zu übernehmen“, so Ursula Eggensten aus Bergkamen. Sie
war  als  60plus-Abonnentin  eine  der  Gewinnerinnen  der
Fahrstunden.  „Ein  toller  Erfolg  und  eine  Riesengaudi  für
alle“, lobte auch Uwe Greif, Betriebsleiter der VKU Lünen, die
Aktion.

Das Couponheft mit vielen Aktionen und tollen Gewinnen, wie
der  Bus-Fahrstunde,  bekommen  alle  VKU-Abokunden  zur
Weihnachtszeit  geschenkt.

Nach Besuch des NRW-Landtags:
Verhaltener  Optimismus  bei
Befürwortern der Ortsumgehung
L 821n
Verhalten optimistisch waren die Mitglieder der BI „Pro L821n 
jetzt!“ nach ihrem jüngsten Treffen am Freitag. Der Sprecher
der BI Thomas Schauerte gab bekannt, wie der neuste Sachstand
zum  Bau  der  geplanten  Umgehungstrasse  L821n  ist.  Er
berichtete, dass eine kleine Delegation mit Mitgliedern der
Bürgerinitiative und der Bergkamener CDU-Fraktion zwei Tage
vorher den NRW-Landtag besucht hatte.
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Besuch im NRW-Landtag (v. l.): Gerd Miller, Gerhard Hejnowicz,
Thomas Schauerte, Ina Scharrenbach, Hendrik Wüst, Marco Morten
Pufke, Annette Adams

Der neue Verkehrsminister Hendrik Wüst und die Ministerin für
Heimat, Kommunales, Bauen und Gleichstellung Ina Scharrenbach
erklärten  gemeinsam  den  Fortschritt  zum  geplanten  Bau  der
L821n. Verkehrsminister Hendrik Wüst gab mit den Worten „wir
sind  auf  einem  guten  Weg“  ein  deutlich  optimistisches
Stimmungsbild ab. Die Straße sei baureif und beide Minister
würden  sich  stark  dafür  einsetzen,  dass  sie  bereits  im
Dezember  2017  in  das  Landesstraßenausbauprogramm  2018
aufgenommen  werde  

„Anfang  2018  wird  dann  sicherlich  die  Stadtverwaltung
offiziell informiert, sodass dem mehrheitlichen Beschluss des
Bergkamener Rates vom Juni 2017 gefolgt wird und zeitnah der
Baustart  geplant  werden  kann,  so  BI-Sprecher  Thomas
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Schauerte“.  Alle  angedachten  Alternativen  des  Rates,  der
Stadtverwaltung, der Befürworter und der Gegnern der L821n
seien nicht realisierbar. Die L 821n sei  „alternativlos“,
weil nach allen Prognosen der Pkw-Verkehr um 13 Prozent und
der Lkw-Verkehr um 30 Prozent bis 2030 zunehmen werde.

Thomas  Schauerte:  „Diese  Informationen  wurden  von  den
anwesenden  lärmgeplagten  Anliegern  aus  Oberaden  und
Weddinghofen  mit  Beifall  begrüßt.  Jetzt  endlich  ist  die
berechtigte  Hoffnung,  dass  der  drastisch  zunehmende  LKW
Verkehr von den betroffenen Straßen verbannt werden kann. Der
gemeinsame  40  jährige  Einsatz  der  Anwohner  und  Politiker
unserer Stadt für die Umgehungsstraße hat sich gelohnt. Eine
günstigere  „L821n-Gesamtkonstellation“  hat  es  in  den
vergangenen 40 Jahren nicht gegeben. Die CDU-Landesregierung
wird  hierbei  sicherlich  zum  finalen  Schlüssel  für  die
Realisierung.“  

 

Mehrtägige  Vollsperrung  der
Rünther  Straße  an  zwei
Stellen
Zu Beginn dieses Jahres hatte es in der Rünther Straße einen
massiven  Wasserrohrbruch  gegeben.  Betroffen  davon  war  das
östliche  Teilstück  zwischen  der  Industriestraße  und  dem
Kreisverkehr Overberger Straße. Nun sollen die abschließenden
Wiederherstellungsarbeiten  in  Form  der  Straßenasphaltierung
stattfinden.

Dazu muss die Rünther Straße zwischen der Overberger Straße

https://bergkamen-infoblog.de/mehrtaegige-vollsperrung-der-ruenther-strasse-an-zwei-stellen/
https://bergkamen-infoblog.de/mehrtaegige-vollsperrung-der-ruenther-strasse-an-zwei-stellen/
https://bergkamen-infoblog.de/mehrtaegige-vollsperrung-der-ruenther-strasse-an-zwei-stellen/


und der Industriestraße in zwei kurzen Teilbereichen für die
Zeit vom 20. bis 23. November voll gesperrt werden. Die beiden
betroffenen  Bereiche  befinden  sich  zwischen  der  Overberger
Straße  und  der  Marie-Curie-Straße  sowie  zwischen  dem
Discounter Netto und dem Autoservice Passon. Eine Umleitung
für  den  Straßenverkehr  wird  eingerichtet,  die  Geschäfte
bleiben jedoch erreichbar. Fahrradfahrer und Fußgänger können
Baustellenbereiche jederzeit passieren.

A2/B236: Kurzzeitige Sperrung
im Kreuz Dortmund-Nordost
Freitag (10.11.) wird im Autobahnkreuz Dortmund-Nordost in der
Zeit von 9 Uhr bis 12 Uhr die Verbindung von der A2 aus
Hannover kommend auf die B236 nach Lünen gesperrt.

Die  Umleitung  erfolgt  durch  das  Kreuz.  Die  Straßen.NRW-
Autobahnniederlassung  Hamm  muss  dort  einen  Wegweiser
austauschen.

ServiceZentrale  „fahrtwind“
öffnet am 24. November später
fahrtwind,  die  ServiceZentrale,  öffnet  am  Freitag,  24.
November, aus betrieblichen Gründen erst später die Türen.

fahrtwind in Kamen an der Lüner Straße 13 öffnet um 11 Uhr. In
Lünen am ZOB wird um 11:30 Uhr geöffnet.
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Weitere  Auskunft  zum  Thema  Bus  und  Bahn  gibt  es  bei  der
kreisweiten ServiceZentrale fahrtwind unter Telefon 0 800 3 I
50 40 30 (elektronische Fahrplan-auskunft, kostenlos) oder 0
180 6 / 50 40 30 (perso-nenbediente Fahrplanauskunft, pro
Verbindung:
Festnetz  20  ct/  mobil  max.  60  ct)  oder  im  Internet
www.vku-online.de.


